

EL COMBATIENTE

partido revolucionario de los trabajadores
por la revolución obrera, latinoamericana y socialista



AÑO II-Nº 24

15 de marzo de 1969

\$50

BRASIL:



**MARIGHELA
LLAMA
AL PUEBLO A LUCHAR**

SOBRE LAS DIFERENCIAS QUE SEPARAN A LA IZQUIERDA ARGENTINA

En los últimos dos años la izquierda argentina ha sido sacudida por una profunda reorientación revolucionaria, que abre perspectivas totalmente nuevas a las luchas obreras y populares contra el imperialismo y el capitalismo. El alejamiento de nuestro partido de la camarilla economista y reformista acaudillada por Moreno, el surgimiento del Comité de Recuperación Revolucionaria del PC, la radicalización de la izquierda peronista, el proceso de revalorización política desarrollado dentro de organizaciones como el Movimiento de Liberación Nacional, Vanguardia Comunista y el enorme avance de la intelectualidad marxista y nacionalista independiente, son parte de un mismo proceso general de superación de la vieja izquierda sectaria, burocrática e intelectual como parte de un camino que nos lleve a la incorporación efectiva a la lucha armada revolucionaria que libra actualmente la vanguardia de los pueblos latinoamericanos.

Este proceso tiene un signo común, aunque desigualmente expresado dentro de las distintas organizaciones y tendencias. Búsqueda de penetración en las masas, elevamiento de las luchas económicas al plano político, incorporación de la lucha armada a la actividad de las organizaciones revolucionarias, superación del sectarismo y estrechamiento del frente único con las otras tendencias revolucionarias, independientemente de su origen stalinista, trotskista, maotsetunista o cristiano. Pero a pesar de los avances logrados, todavía queda mucho por andar hasta que los revolucionarios argentinos consigan construir el partido marxista-leninista que dirija nuestra revolución. Y el más importante de esos pasos es, mientras se estrecha el frente único en las fábricas, calles y aulas, el discutir seriamente las diferencias ideológicas y políticas que nos separan.

LAS POSICIONES POLITICAS DEL CNRR DEL PC

El Comité de Recuperación Revolucionaria del PC, constituye el sector más numeroso de la nueva izquierda. Está formado por la inmensa mayoría de la anterior Federación Juvenil Comunista (órgano de la Juventud del PC codovillista) y orienta la mayor parte del movimiento universitario. Esto hace que la orientación futura de esta organización hermana y de interés al conjunto de los revolucionarios, desde luego, a nuestro partido que hace del frente único entre las organizaciones revolucionarias uno de los pilares de su política de construcción del partido y preparación de la lucha armada.

Las posiciones del CNRR se hallan en pleno proceso de evolución. Comienzan adon-

de (la existencia de resabios pre-capitalistas en el campo, la definición de la clase terrateniente como principal clase dominante junto a los monopolios, etc.). El CNRR emprende desde allí una evolución hacia posiciones leninistas aunque todavía oscurecidas por fuertes resabios stalinistas y codovillistas aún no totalmente superados. En diversas notas nos referiremos a sus posiciones, pretendiendo aportar nuestras propias ideas al proceso de elaboración ideológica y política del CNRR, al que tanta importancia le damos para el futuro inmediato de la revolución argentina. Dejamos en claro que afrontamos la discusión viendo en ella un intercambio fructífero de ideas entre revolucionarios, en la cual seguramente tendremos también que aprender y no solamente aportar. Nuestro interés es construir un fuerte partido revolucionario y no arrancarles veinte o treinta militantes a las restantes organizaciones, ni lucirnos con pedantes formulaciones librecas.

EL CARACTER DE LA REVOLUCION ARGENTINA

Según el CNRR la Argentina es un país "capitalista dependiente con supervivencias precapitalistas en el campo" y nuestra revolución debe ser agraria y antiimperialista, con tareas capitalistas desde el inicio en marcha al socialismo".

Según el PRT (El Combatiente) nuestro país es una semi-colonia del imperialismo yanqui dotado de un importante desarrollo capitalista sin significativas supervivencias precapitalistas en el campo, lo que hace que defina a la revolución "antiimperialista y socialista".

Existen dos formulaciones distintas que surgen de dos caracterizaciones diferentes de la realidad nacional. Veamos primero en que consisten las diferencias de caracterización.

Para el PRT la Argentina tiene relaciones de producción totalmente diferentes de las de los países protagonistas de las revoluciones clásicas dirigidas por un partido marxista (Rusia, China y Vietnam). Mientras que en Rusia el 75% de la población era campesina, en China más del 85% y en Vietnam más del 90%, en la Argentina el peso del campesinado en relación al proletariado es totalmente secundario. Ya en 1960 (y desde entonces la desproporción ha aumentado) existían en la Argentina 3.331.000 obreros y empleados de la industria, el transporte y los servicios (no se incluye al comercio) contra 497.000 campesinos. En el campo existían 255.000 explotaciones agropecuarias que empleaban mano de obra (o sea campesinos medianos y chicos).

y chicos.

La estructura económico-social argentina parece mucho más a la de Francia ejemplo, que a la de Rusia, China o Vietnam pre-revolucionarios o a la gran mayoría de países latinoamericanos. En Francia, como el censo de 1954, existían casi 4.000.000 de campesinos, apenas 1.152.000 asalariados rurales y unos 11.000.000 de obreros empleados.

Desde el ángulo numérico las distintas estructuras argentinas tienen más semejanza que las francesas en relación a la población económicamente activa que en la Argentina alcanzan al 70% y en Francia sólo al 60%.

Pero hay más. En el campo argentino ninguna supervivencia precapitalista: tanto, salvo en zonas totalmente marginales. En el litoral, Cuyo, la Patagonia, Misiones, existe una estructura capitalista en el campo que combina la gran explotación ganadera capitalista (estancia) con una creciente producción de capitalistas medianos parecidos "farmers" yanquis y una proporción porportante de campesinos pobres. La mayoría del campesinado es propietario de la tierra, el arriendo tiene cada vez más carácter precapitalista. Es muy raro el arriendo en el campo. En el norte del país (Tucumán, Salta, el Estero, zonas de Salta y Jujuy, el Norte de Santa Fe, Formosa) existe un campesinado pobre muy numeroso, pero que produce para el mercado (caña de azúcar, algodón, tabaco, hortalizas) y es explotado por los monopolios (ingenios, comerciantes signatarios) y usureros y no por los terratenientes. Lo que allí existe es un proletariado rural y semi-proletariado muy numeroso, explotado en las zafra cañera, algodónera, bacalera y las explotaciones forestales. Hay zonas donde sí hay resabios precapitalistas (Taff del Valle en Tucumán, bañados Figueroa y Salamina en Santiago, puna etc.) pero el campesinado de estas zonas pasa del 5% del campesinado del norte. La importancia tiene el campesinado de su propia estancia asentado en los montes chaqueños santiagueños. Pero este campesinado profundamente integrado a la producción capitalista, ya que es la base del semi-proletariado cosechero y hacero a que ya no se refiere.

Todo lo dicho evidencia -a nuestro entender- lo siguiente: a) que el proletariado conjunto de las capas asalariadas con y sin la gran mayoría del pueblo; b) que el campesinado tiene importancia secundaria en el norte; y c) que la economía rural argentina es capitalista sin resabios pre-capitalistas.

universitarios:

LOS COMPLEJOS DEL DOCTOR DEVOTO

Cuando los rectores de las universidades Nacionales fueron a informar a Onganía sobre el cumplimiento de los planes de la dictadura en la universidad, el rector Devoto, de Buenos Aires, anunció el propósito de departamentalizar la misma en cinco complejos que agrupen a las actuales Facultades.

Con este plan la dictadura se propone dar un paso más en su política de "modernización" universitaria a la par que pone en marcha todas las disposiciones del Estatuto que le permite aumentar el ritmo en el despoblamiento universitario.

QUE SE PROPONE LA INTERVENCIÓN

Reflotar un viejo proyecto de la dirección universitaria anterior al golpe; aunar a aquellas facultades que tengan cierta similitud en la orientación técnico-científica de sus carreras en la perspectiva de unificar su dirección y sus carreras creando departamentos que sirvan para atender a alumnos que hoy cursan en distintas facultades, dando al mismo tiempo una orientación docente y científica más centralizada.

La concepción que fundamenta este tipo de organización universitaria es la de ordenar la misma de acuerdo a grandes lineamientos científicos y técnicos y no de acuerdo a las distintas orientaciones profesionales como lo es actualmente.

Esta concepción, que tomada en sí misma puede aparecer como una forma más racional de estructurar la universidad, en nuestro caso es nada más que la adecuación de la estructura educacional a grado de monopolización de la industria y de la penetración yanqui en el país.

Hoy a la dictadura no le interesa producir una gran cantidad de egresados en las distintas profesiones liberales, sino que se da un plan específico para que la universidad provea en la pequeña cantidad que ella necesita técnicos y científicos con la preparación necesaria como para mejor servir a los monopolios y la gran empresa del país.

Desde este punto de vista se pretende por un lado reducir sensiblemente el número de alumnos universitarios, que según declaraciones del propio Devoto deben pasar de los 70.000 actuales a no más de 20.000. Y combinadamente con esto prepararlos en la perspectiva de ocupar los puestos que le ofrecen las grandes empresas monopolísticas para ayudar así más eficazmente en la explotación de los trabajadores y contribuir con el avance de la penetración imperialista en el país.

De esta forma se intenta adecuar la universidad a la etapa que vive el país, incorporar una dirección más centralizada a la misma para que nada escape a los planes de la dictadura y la Intervención, dejando a los decanos la tarea de meros ejecutores de los lineamientos ya trazados.

En esto Devoto fue claro: "La universidad la dirige el Rector y sus secretarios, que son algo así como sus ministros", provocando el descontento de algunos decanos que todavía no habían comprendido acabadamente el triste papel que le reserva en sus planes la Dictadura: ejecutar y no "elaborar" en la aplicación de la política universitaria.

La renuncia de Fleitas, decano de Derecho, la oposición manifestada al proyecto por Marín de Ingeniería y Lenna de Económicas, no hacen más que reflejar intereses circunstancialmente opuestos a la realización de esta política, que como en los casos de Taquini de Farmacia, temen perder su posible incidencia en la conducción universitaria.

LA TAREA DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

Sólo comprendiendo este nuevo paso de intervención enmarcado en la política general de la Dictadura para el país y la universidad el movimiento estudiantil podrá golpear una correcta política.

La discusión en que quiere plantear la intervención, el problema es en el plano de mayor o menor racionalidad del proyecto, la posibilidad de ahorrar y canalizar los esfuerzos docentes y científicos de la universidad.

En este terreno la discusión cae en el plano no formal, de los criterios administrativos dejando lo que es central, lo que le da contenido a toda la reforma propuesta.

Lo central y decisivo es como esta estructuración en manos de la dictadura de los monopolios sirve para sus planes generales, decir como va adecuando permanentemente estructura universitaria y el contenido de enseñanza a los distintas necesidades en cada momento se plantean los monopolios y las grandes empresas en el país.

Este es el eje real que debe tener la lucha del movimiento estudiantil contra la departamentalización, la misma nunca puede ser tendida como una reforma racional en tanto sólo sirve para mejor cumplir los planes de explotación del imperialismo y sus socios tívos.

La lucha contra la departamentalización debe estar incorporada a la programática anti imperialista y revolucionaria del movimiento estudiantil como una lucha específica del movimiento contra la penetración imperialista en la cultura, la ciencia y la técnica.

Sólo así esta lucha podrá ser incorporada a la lucha general de la clase obrera y el pueblo contra la Dictadura y el imperialismo la clara perspectiva de la liberación nacional y social del país.*

SOBRE LAS....

(Viene de pág. 2)

capitalista en la Argentina", pero estas siguen dificultando el avance al no ser totalmente liquidadas.

La Argentina tiene relaciones de producción capitalistas. Pero un desarrollo capitalista semi-colonial, dependiente -como dicen los compañeros del CNRR- ya que el comercio exterior, las principales ramas de la industria, la Banca privada, etc., están en manos de los monopolios imperialistas yanquis y en menor medida europeos, e incluso la mayor parte de la industria mediana modernizada está estrechamente vinculada al capital yanqui por intermedio de acuerdos de financiación, ventas y arrendamiento de patentes, carácter subsidiario de la producción. Esta dependencia económica está fortalecida por la dominación política y económica de los EE. UU. sobre todo el continente latinoamericano, al que las imperialistas del norte consideran su

productivas, la que condena a la desocupación disfrazada a centenares de miles de proletarios y semi-proletarios, la que empobrece al campesinado, al artesanado y al pequeño y mediano comercio, la que provoca la crisis crónica de las economías regionales para el mercado nacional y empuja hacia la quiebra al comercio y la industria no "modernizada". Esto hace que el proletario argentino, a pesar de existir relaciones de producción capitalistas dentro del país, no pueda liberarse sin la doble alianza del conjunto del pueblo explotado por el imperialismo y de los restantes pueblos latinoamericanos. De allí que hablar de "revolución socialista" a secas en la Argentina, como en Francia, por ejemplo, -y a pesar de una relación numérica todavía más favorable- es un gravísimo error sectario que desarma a la clase obrera y a la vanguardia

que la gran mayoría del pueblo argentino es campesino (éstos son el 10% de aquí sino proletario y semi-proletario (incluyendo los empleados), por lo que las reivindicaciones que mueven a la mayor parte del pueblo son inmediatamente después de la expropiación de los terratenientes; socialistas (expropiación de los grandes capitalistas, control obrero de la producción, etc). La expropiación de los terratenientes también tiene mucha importancia. Pero aún en el campo del gran desarrollo de las relaciones capitalistas de producción hace que la expropiación de los terratenientes más importantes (estancieros, ingenios y grandes fincas azucareras, etc) sea una medida socialista y no democrática por lo que nuestra revolución agraria sea socialista en una medida preponderante.

Por eso es que decimos que la revolución

SANTIAGO DEL ESTERO

EL CAMPO VIVE UNA CRISIS SIN SALIDA DENTRO DEL CAPITALISMO

La importancia que para Santiago del Estero tiene el campo es grande, ya que es una provincia con mayoría de población rural ligada a la producción agro-ganadera y a industrias extractivas, principalmente la forestal.

Actualmente toda la mitad septentrional de la provincia, y más aún que la mitad, desde la línea del ferrocarril Mitre hacia el Norte, que suman varios departamentos e innumerables pueblos, atraviesa por una situación económica verdaderamente sin salida. Por un lado la crisis crónica de la industria forestal se ve agudizada por la política monopolista del gobierno y por el otro lado, el campesino dedicado a la agricultura o cría de animales se encuentra frente a las consecuencias de una política similar en el campo, con problemas de agua, de comercialización, de transporte y hasta de posesión de la tierra.

CARACTERISTICAS ECONOMICO-SOCIALES

Como toda esta zona septentrional, tiene para la estrategia de la revolución una gran importancia, vamos a precisar sus características fundamentales. Desde el punto de vista económico social podemos diferenciar dentro de este ámbito geográfico, dos subzonas: la del Este donde predomina la explotación forestal, está atravesada por líneas y ramales ferroviarios (el ferrocarril Belgrano), comprende importantes centros de población que se mantienen principalmente en base a esa economía, tales como: Añatuya (que también tiene agricultura), Quimilf, Las Tinajas, Weisburd, Tintina, Campo Gallo, Monte Quemado, etc. Aquí las relaciones dominantes son las de tipo capitalista industrial o seudo industrial, y como consecuencia hay un proletariado o semiproletariado forestal que es la clase explotada más numerosa, y más importante, desde el punto de vista cuantitativo para la acción revolucionaria. Se debe tener en cuenta por su importancia cualitativa, y por su número también en algunos lados las concentraciones de obreros ferroviarios (Añatuya, Quimilf).

La otra sub-zona, la del Oeste, muestra características diferentes, ya que predomina la economía propiamente agraria (agricultura y ganadería). A diferencia de la anterior no está atravesada por líneas ferroviarias, ni tampoco cuenta con un número de pueblos importantes, sino que su población está más bien diseminada por las zonas de riego, (como en los departamentos Robles y La Banda) o en los grandes bañados (como en el departamento Figueroa). Aquí en esta sub-zona, el sector social explotado más importante, siempre desde el punto de vista revolucionario, es el campesinado, que es en un 90% pobre, o miserable. Y en la zona de más importante riego, donde hay fincas más grandes y hay cierta cantidad de peones rurales.

SITUACION EN LA SUBZONA SEUDO INDUSTRIAL

quebra y paralización total del Establecimiento Weisburd de gran importancia económica para toda la zona.

La dictadura está practicando ni más ni menos que la política de tierra arrasada. En el caso de Weisburd, una población de 4000 habitantes que desde hace dos meses están sin trabajar, sin perspectivas de reanudar el trabajo, con una deuda de 6 o 7 meses de salarios (se mantienen hasta ahora por los adelantos de comestibles) que no tienen alternativa más que el éxodo ya que la firma nunca permitió a los obreros criar animales ni sembrar en sus extensas propiedades, adquiridas con el despojo del mismo campesino, luego proletarizado. No hay perspectivas de solución, ya que hasta ahora los sindicatos obreros han propuesto la formación de una cooperativa con el capital en salario que se les adeuda, pero no está en los cálculos de la dictadura este tipo de solución. (Es importante leer en el órgano de la CGT opositora Nos. 38 y 39 la denuncia sobre la experiencia fascista intentada por agentes del SIDE que culminó en una aventura en el que aparecen comprometidos el gobierno, los militares y la propia firma Weisburd). Además del cierre de Weisburd, el levantamiento de ramales que ya ha empezado con el tramo Añatuya-Los Jurfes, dejará también en total aislamiento a las poblaciones, y agudizará la crisis de conjunto de la industria forestal y la economía de la zona.

NO HAY SALIDA LEGAL, NO HAY SALIDA CAPITALISTA

Pero no hay que sorprenderse, dentro del plan de desarrollo trazado por esta siniestra dictadura monopolista no tiene ninguna importancia el cierre de una fuente de trabajo como Weisburd, la muerte de las poblaciones forestales, o de toda la industria forestal, el éxodo total de la población. Por el contrario, entra dentro de ese plan de la acumulación monopolista, y de "tucumanización" del país. El levantamiento de los ramales ferroviarios de la zona es una corroboración de esa política sistemáticamente aplicada.

Quede entonces claro, para todo el mundo, pero más que nada para los sectores concientes del campo, cual será el destino futuro y cuales son los alcances de este plan de desarrollo dirigido por los intereses de los grandes monopolios que la dictadura representa.

Tomar conciencia que no hay futuro dentro del capitalismo, que cada día se torna más siniestro, como es siniestra la cara de esta dictadura y que aquí como en el conjunto de América Latina, si bien no hay salida capitalista, hay en cambio otra salida, que es la constitución de un Estado Obrero y Popular que ponga en práctica soluciones socialistas, es decir una economía y un programa de realizaciones no al servicio de los grandes monopolios o del capitalismo en general, sino

lucha, para llevar adelante esta revolución apoyando decididamente al partido revolucionario que encabece la lucha, que en principio será débil, pero que poco a poco si tiene una estrategia y tácticas correctas se irá haciendo fuerte y contando cada vez más con el apoyo total de la población. Será una lucha larga y prolongada de años y como dice el Che Guevara, una lucha que se librará contra los explotadores y sus biernos y el propio imperialismo, en toda América Latina. Una lucha armada que ya comenzó en varios países.

LA NECESIDAD DE RESISTIR ESTA POLITICA Y RESOLVER EL PROBLEMA DEL HAMBRE

Para llegar a una adecuada toma de conciencia política, y para crear las condiciones suficientes de organización y de capacidad militar, se hace necesario impulsar igualmente la resistencia de los sectores plotados, que actualmente tiene su organización sindical (FOSIF) intervenida por el bierno. Se debe dar la consigna de recuperación de los sindicatos, o la formación de agrupaciones forestales, como consigna de acción inmediata, que encierra un contenido político y económico, ligando esta acción a un programa de reivindicaciones bien sentidas como: el cumplimiento de los pagos de salarios, eliminación de giros y vales, prede cantina, farmacia y mantenimiento de fuentes de trabajo, especialmente Weisburd, mantenimiento de los ramales ferroviarios, se debe la intervención a FOSIF y reivindicaciones políticas contra la dictadura, contra la violencia policial, etc. Todo esto ligado en lo posible al programa y al plan de acción de la CGT opositora, en la medida en que sea central, o la regional Santiago, mantener una posición consecuente.

Y por otro lado, pero simultáneamente, se debe pagar y desarrollar concretamente la consigna de resolver el hambre por los propios medios, haciendo comprender a la gente no sólo el sentido real, perentorio que tiene sino el significado político de expropiación de legalidad revolucionaria, que debemos generalizar, mediante la organización de las misiones clandestinas de resistencia.

Esta consigna de resolvamos el hambre por nuestros propios medios, no hará sino dar contenido conciente a una acción que ya es simultáneamente el obrero rural o el campesino puesto en práctica, matando en el monte males y comiéndolos con su familia. Los biernos oligárquicos y ganaderos de Santiago sobre todo el gobierno radical del pueblo Zavala, apoderado de los Weisburd, creado toda una legislación aberrante de persecución contra el poblador rural que por tremenda necesidad come una vaca o un ternero calificándolo como "cuatrero", y a a

reportaje a Hugo Blanco

de Intercontinental Pre

(La siguiente entrevista con Hugo Blanco apareció en el No. del 15 de febrero de *Guardián*, un semanario de izquierda publicado en Nueva York, bajo el título "Hugo Blanco y la Revolución Peruana". El líder trotskista peruano fue entrevistado por James Petras, un especialista en asuntos de América Latina, que enseña en la Universidad de Pensilvania, en Julio de 1968 en El Frontón, Prisión donde Hugo Blanco cumple una condena de 25 años por su actuación en las organizaciones campesinas.

(El editor de *El Guardián* no explica porque la publicación de la entrevista, se demoró durante tanto tiempo. El comentario del líder trotskista es particularmente interesante por su insistencia sobre la necesidad de la existencia de un partido revolucionario y su sugerencia a los estudiantes para integrarse en el movimiento de masas).

G: Cómo ven los otros prisioneros a los presos políticos?

HB: Los prisioneros de las provincias generalmente saben lo que nosotros hicimos y simpatizan con nosotros.

Los prisioneros de las grandes barriadas no tienen confianza en los políticos ni en soluciones políticas.



G: Qué opina Ud. sobre los acontecimientos de la actualidad peruana?

HB: El problema clave hoy es la ausencia de una vanguardia organizada en el plano político. En los pasados 4 años el espíritu de lucha ha persistido entre los campesinos, obreros y estudiantes, pero estas luchas han tenido lugar mediante acciones aisladas, de los

grupos que podrían haber provisto la dirección política. Antes de continuar, deseo hacer notar que el dirigente campesino Gerardo Capielo, ha sido perseguido por la policía sin tregua, aún después de cumplir su condena aquí en El Frontón, cuando él retornó y habló en el acto del 1º de Mayo en La Convención.

G: Qué ha ocurrido en las organizaciones sindicales campesinas que Ud. organizó y dirigió en la zona del Cuzco?

HB: Ellas continúan funcionando y más aún muchas que han recibido tierras plantean mayores demandas en nuestra lucha. El problema ahora es entre el gobierno, que exige que los campesinos paguen a los viejos terratenientes, y los campesinos, que habiendo tenido la tierra en sus manos, no ven razón alguna para empobrecerse por tener que pagar a sus viejos explotadores. La mayoría de los campesinos están rehusando pagar.

Fuera de esta pequeña zona, donde algunos campesinos obtuvieron tierra a través de la lucha revolucionaria, hay creciente descontento. En este momento dos factores están exacerbando la situación en el campo: la severa sequía y el completo fracaso del Gobierno de Belaúnde con su reforma agraria para resolver los problemas del campesino. Est

(Sigue pág. 6)

el imperialismo y el espionaje sociológico

Un nuevo tipo de investigación científica ha aparecido en nuestro país, bajo la apariencia de actividad sociológica. Dicha investigación tiene por objeto estudiar a los llamados sectores "marginales", rurales y urbanos, analizando y explicando el significado social y político de dichos sectores. La investigación pretende tener un encuadre teórico serio. Los directores e investigadores de la misma, se "ubican" como marxistas, algunos de ellos militando en partidos o grupos "revolucionarios", con actividad sindical y política en el movimiento universitario.

¿Qué denunciamos de dicha investigación? Denunciamos básicamente y radicalmente el significado reaccionario de la misma y su exclusiva y única utilización a los intereses de la penetración imperialista en nuestro país, y en consecuencia, a los investigadores que la propician y realizan, como personeros de la política de intervención yanqui.

Vamos a tratar de explicar esta denuncia. Latinoamérica, en virtud del proceso de desarrollo distorsionado causado por la política económica imperialista, genera procesos sociales conocidos con los nombres de urbanización, migración rural-urbana, desocupación permanente y semipermanente. Estos tres procesos permanecen estrechamente li-

virtud de las contradicciones del sistema, aparecen como posibles focos de revuelta y subversión. En consecuencia, los sectores "marginales" se convierten en una doble preocupación: para el movimiento obrero, la necesidad de incorporarlos activamente a las luchas por la liberación; para el sistema, la necesidad de controlarlos a través de diferentes políticas reformistas y reaccionarias, desde erradicación de villas miserias, hasta planes de control de la natalidad. Estos sectores, por esa razón, cobran importante significado para el futuro proceso de liberación.

Lograr de ellos su esclarecimiento político e integrarlos al proceso revolucionario debe contar entre las tareas importantes de los revolucionarios. Es sobre estos sectores que los investigadores José Nun, Carlos Marín, Miguel Murmis, Ernesto Laclau, Beatriz Blabé, Marcelo Norwestein (h), Carlos D'Alesio proyectan una investigación subsidiada dispendiosamente por la Fundación Ford (los sueldos de los investigadores jefes oscilan en los 1500 dólares mensuales). Lo concreto es el carácter del contenido de la investigación y el posible uso de la misma. El contenido de la investigación apunta directamente a una información de tipo policíaco, que puede advertirse a través de algunas de las pre-

-que organice a los trabajadores para la lucha

-que construya escuelas, hospitales, etc. "Estuvo alguna vez afiliado a algún partido político?"

"Recuerda haber participado, visto u oído alguna manifestación, huelga o acto público que haya habido violencia?"

"Le parece que habría que sacarles las tierras a los dueños de campos grandes y dárselas a otros?"

"Le parece que habría que sacarles las fábricas a los patrones? Y quién tendría entonces que quedar como dueño a cargo de la fábrica? El gobierno o los trabajadores?"

"Hay gente que se dedicó al salteamiento de la violencia y dice que hizo eso porque está cansada de estar mal y de que la traten mal Ud. cree que es verdad que lo hacen por esa razón? Es correcto o incorrecto?"

Como vemos dichas preguntas están apuntando a delatar niveles de participación y conciencia política y revolucionaria de estos sectores de la población. Son datos cuyo resultado puede ser utilizado para su control y explotación.

Dirigentes hijos de... Platex

Este es el título del volante firmado por la "Agrupación Textil Lealtad Azul y Blanca" del 4 de marzo último, en el que denuncian que "los dirigentes GAMBETTA, RODRIGUEZ y Cia., junto con los colaboradores internos, TRONANDO, GOROSITO, GERVASIO Y FRETES desesperados porque los compañeros/as los repudian y exigen elecciones de Comisión para salvarlos y poner en descubierto las tramoyas existentes, en una acción ruin, cuando la fábrica salía de vacaciones, DELATARON E HICIERON HECHAR DE SU TRABAJO, en complicidad con el Jefe de Personal Sr. TARNOSKI, a los activistas integrantes de nuestra agrupación Azul y Blanca, compañeros RAUL ROLDAN, JORGE ASTUDILLO, MIGUEL PALIZA, MAURICIO LAGRAÑA, ALEJANDRO CALERO además de los anteriores AGUSTIN GOITIA, PEDRO BRITO, HECTOR MINUCCI, AGUSTIN TABOADA, y otros."

Nos complacemos en publicar en mayúscula los nombres de los "dirigentes"... hijos de... Platex, que es lo mismo que decir miserables entregadores, para que quede constancia escrita y pública de su conducta a la hora de la verdad y la justicia.

reportaje a...

Viene de pág. 5

ha conducido a una creciente presión de los campesinos en demanda de acción. Hasta ahora, sin embargo, en la Sierra -contrariamente al Cuzco- los campesinos están aislados y carentes de una fuerte estructura organizativa.

G: Qué piensa Ud. de la Ley de Reforma Agraria Peruana?

HB: La Ley de Reforma Agraria ha sido meramente un medio de legitimación de la tierra ya tomada por los mismos campesinos en zonas tales como La Convención, Cerró del Pasco, etc. En lugares tales como Puno y Ayacucho donde los campesinos no se han movillado todavía para tomarlas, la Ley no ha hecho nada para aliviar su condición.

G: Cuál es el rol del campesinado en el proceso revolucionario?

HB: El campesinado en Perú es hoy día la mayor fuerza revolucionaria, pero en el largo proceso de obtención de la tierra, los campesinos se transforman en burgueses. La clase obrera es la única garantía en el camino de la revolución socialista. Nuestro trabajo fue concentrado en el campo, pero sólo nuestros limitados recursos nos impidieron desarrollar la lucha sobre bases nacionales, en las fábricas tanto como en los campos.

G: Podría Ud. hacer una evaluación de la actual izquierda política?

HB: Dos factores positivos han emergido en los últimos años en la izquierda peruana: la quiebra del sectarismo, incluyendo a muchos de entre nuestra propia gente, y la ansiedad por trabajar con otros revolucionarios; y la creciente tendencia entre la izquierda a ver

la necesidad de la lucha armada. El gran problema para la izquierda peruana continúa siendo su aislamiento de la lucha de masas.

G: Cómo explica Ud. la naturaleza excepcional de su propia carrera, el hecho que Ud. deja la universidad y se transforma en organizador socialista revolucionario, cuando 95% de los estudiantes de la izquierda latinoamericana, al graduarse, se transforman en conformista burgueses?

HB: Hasta ahora a los estudiantes peruanos les ha faltado el deseo de integrarse de modo serio y permanente a las luchas de los obreros y campesinos. Cuando los estudiantes de este paso, el hecho será extraordinario. Los estudiantes con gran heroísmo prefirieron a las montañas y promover las guerrillas pero no trabajar con las masas. Muchos están dispuestos a morir por la revolución, pero pocos están deseando vivir para hacer la revolución. Hay un gran potencial revolucionario en las masas peruanas que los estudiantes aún han considerado seriamente. Por ejemplo cuando el sol fue devaluado recientemente miles de trabajadores peruanos espontáneamente pararon, pero una vez más allí no hubo dirección política en lo más mínimo.

Los campesinos también tienen gran potencial revolucionario. En Puno y Juarez hay movimiento campesino militante, pero falta una vanguardia revolucionaria.

G: Cuáles su opinión de las recientes luchas guerrilleras?

HB: Las guerrillas no tuvieron éxito principalmente porque les faltó una firme base social. Ellas tuvieron poco movimiento de masas detrás para sostenerse.

G: Qué piensa Ud. del libro de Regis Debr "Revolución en la revolución".

HB: Mi principal crítica es que le falta la concepción de partido, él ve el loco como un panacea para toda Latinoamérica. No hay análisis específico de cada país. Los revolucionarios peruanos no pueden avanzar media una tan arbitraria equiparación. Sólo por parte de un movimiento de masas la lucha puede desarrollarse triunfalmente.

ESTE VOLANTE FUE DISTRIBUIDO EN EL ACTO DEL 18-3-69 EN PLAZA FLORES DONDE SE DIERON CITA NUMEROSAS ORGANIZACIONES REVOLUCIONARIAS QUE DEMOSTRARON SU APOYO A LA HUELGA DE LOS COMPAÑEROS DE FABRIL

¡¡APOYO REVOLUCIONARIO A LA HUELGA DE FABRIL!!

- Unifiquemos a todos los conflictos que se den en el país en un sólido FRENTE DE LUCHA que oponga, a la violencia física y moral de la burguesía la violencia organizada de la clase obrera.
- Transformemos la lucha heroica de FABRIL en un ejemplo para el movimiento obrero y el pueblo trabajador que nos lleve a dar un paso más en el camino de la Liberación Nacional y el SOCIALISMO.
- Demos respuesta a la provocación patronal!

- ¡¡PARO GENERAL DEL GREMIO GRAFICO EN APOYO A FABRIL!!
- ¡¡REPRIMAMOS A LOS TRAIDORES QUE CARNEREN!!
- ¡¡PAREMOS LAS PUBLICACIONES QUE LA EMPRESA AUN PUBLICA!!

"Y los combates no serán meras luchas callejeras de piedras contra gases lacrimógenos, ni de huelgas generales pacíficas; ni será la lucha de un pueblo enfurecido que destruya en dos o tres días el andamiaje represivo de las oligarquías gobernantes: será una lucha larga, cruenta, donde su frente estará en los refugios guerrilleros, en las ciudades, en la casa de los combatientes, en la población campesina masacrada, en las ciudades o aldeas destruidas por el bombardeo enemigo". "CHE" GUEVARA.-

P
R
T

último momento

FRENTE DE AGRUPACIONES Y ACTIVISTAS PARA ENFRENTAR A LA DICTADURA

Cumplidos con creces los dos meses de la huelga con que los trabajadores de "Fabril Financiera" respondieron a las provocaciones, despidos y planes racionalizantes del monopolio cuyos intereses custodia el oliganato, 1300 gráficos en lucha reactualizan los problemas tácticos y estratégicos del movimiento obrero argentino, problemas que meses atrás pusieron a la orden del día, dramáticamente, los petroleros de Ensenada.

Se repite, en menor medida, la alternativa que quedó planteada para los huelguistas del SUPE: generalizar el conflicto, parar la producción y detener los carneros, o sucumbir por hambre ante el aislamiento y la acción combinada del aparato económico, político y militar de la dictadura; La doble provocación del gobierno y el monopolio gráfico contra los trabajadores y sus direcciones no entregadas, no admite alternativa distinta. Es el régimen en su conjunto, con su dispositivo económico, político y militar, el que ha puesto sitio a la clase obrera, atacándola allí donde ésta mantiene sus reductos defensivos, aprovechándose de una relación nacional de fuerzas que transitoriamente le es favorable, por la capitulación de los burócratas colaboracionistas y participacionistas.

Modificar esta relación de fuerzas en beneficio de los trabajadores para hacer posible el triunfo en las luchas parciales, provocadas, espontáneas o que se den aisladamente, es la tarea de la vanguardia obrera políticamente consciente. Para que esa vanguardia logre tal cambio en la relación de fuerzas, no quedan ya otros caminos, después de todas las experiencias sufridas, que las que los abusos de la dictadura y las arbitrariedades del régimen impusieron como únicas e inevitables: la educación del conjunto de la clase y por los nuevos métodos de lucha extra-sindicales, es decir los directamente políticos de enfrentamiento al régimen, y estos no son otros que los basados directamente en el ejercicio organizado y disciplinado de la violencia revolucionaria.

Lo arduo, difícil y costoso de esta salida está fuera de toda duda. Pero tampoco pueden albergarse dudas sobre la inevitabilidad de las mismas y de la ineficacia de todo otro método o procedimiento tradicional, reformista, o meramente sindical, que haga alentar falsas ilusiones y anule, por tanto, moral y materialmente, las fabulosas potencialidades de lucha de una clase que, para transformarse en combatientes, necesitan, primero y sobre todo, de la audacia, conciencia y ejemplo de una dirección revolucionaria.

RESISTIR A LA DEFENSIVA O LA OFENSIVA?

Los trabajadores gráficos de "Fabril" llevan más de 60 días "resistiendo" el acoso del hambre, en una huelga que comenzaron sin sin siquiera contar con la paga de la última

po realizaron por lo menos 8 asambleas de consulta al personal, donde las bases pudieron libremente expresar sus deseos sin las cortapisas antidemocráticas de burócratas entregados al enemigo.

Un comité de huelga representativo ha formulado una clara y valiente apelación a todas las agrupaciones y activistas para unirse en un frente de lucha contra la política de la dictadura, en un esfuerzo que abre la perspectiva de elevar el conflicto al verdadero plano político que le corresponde. Y la Federación Gráfica Bonaerense ha convocado a un paro nacional de solidaridad para el martes 18, coincidiendo con una jornada de protesta de la CGT de los Argentinos.

Paralelamente, el grado de conciencia de la vanguardia ha dado algunas pruebas de su madurez, tomando sanciones contra algunos carneros y personeros de la empresa y la dictadura, y alrededor de 500 manifestantes se digeron cita en Avellaneda el día 20 de febrero respaldando la iniciativa y combatividad de la vanguardia política organizada (PRT y PCCNRR) que volcó su apoyo a los gráficos.

Todo este cuadro condiciona una situación distinta a la de otras luchas del pasado: una neta superación del nivel de conciencia de la vanguardia sobre táctica y métodos de lucha, pero sobre el fondo de un aislamiento casi total del resto de la clase. Y es esta contradicción la que obliga a forzar más aún el papel de la vanguardia política consciente. Esta no puede ni debe esperar el ascenso espontáneo de las masas, sino que debe producirlo ganándose la confianza de las bases con su propia actividad combatiendo en cada conflicto, en la clara comprensión de que allí concentra cada bando todos sus esfuerzos en una lucha a muerte, que es de conjunto. Por eso es tan correcto el planteo de unir a todas las agrupaciones combativas para enfrentar a la dictadura.

Pero el problema básico del momento es este: resistir, sí, pero cómo? Porque no se trata de "aguantar" hasta que las velas no ardan. En esa táctica el gobierno tiene un plan infalible: El agotamiento por hambre. Por tanto de lo que se trata es de resistir realmente con un criterio ofensivo y no meramente defensivo.

Un plan realmente ofensivo tiene que darse por objetivos aquellos que son vitales para el enemigo: parar la producción, detener los carneros, generalizar el conflicto. Para cumplir este objetivo nada mejor que el marco propicio de la movilización de las bases y todo cuanto pueda hacerse para provocar esa movilización o intensificarla. Pero no sentarse a esperar esa movilización. La vanguardia política consciente, los activistas que hayan comprendido la naturaleza del conflicto y tomado posición respecto al régimen, no deben perder un minuto más en darse sus propias formas de organización clandestina y combatiendo

lizados, como para poder realmente logre los dos o tres centenares de carne lleguen al desaliento antes que los huelguistas, y para que la empresa no pueda ed impunemente las publicaciones que aún edi

Si una tal forma operativa se concretó en un plazo breve, sumada a otras medidas - Frente de Agrupaciones para enfrentar a la dictadura, etc- cabe esperar que el conflicto de "Fabril" signifique, en relación al del SUPE, cambio favorable a los trabajadores y un resultado distinto que tendría inmensas repercusiones en el conjunto del movimiento obrero argentino.

Corresponde a las organizaciones revolucionarias (el PRT ya lo está haciendo), pagar el conflicto y sus salidas por los medios, elevarlo en todo lo posible nivel político de enfrentamiento a la dictadura despojándolo de todo prejuicio o limitación meramente sindical, apelar a la solidaridad general con los huelguistas; y naturalmente constituirse en los campeones prácticos de que teóricamente pretenden enseñar a la clase y sus activistas sin partido. En ese sentido el PRT llama a las demás organizaciones revolucionarias y antiimperialistas, a los estudiantes (FUA, Centros y Agrupaciones) sumarse mancomunadamente a la campaña de solidaridad activa y por todos los medios con los trabajadores de "Fabril".

El frente solidario de los revolucionarios la vanguardia políticamente consciente de la clase, sabrá encontrar la forma de romper cerco que la dictadura impone sobre los compañeros de "Fabril".

el imperialismo y...

Viene de pag.5

En virtud de esto, los investigadores se convierten en personeros de la penetración yanqui, pues no se plantean el problema teórico que todo revolucionario debe tener claro: el problema del poder, y de las consecuencias de la obtención del mismo.

Estos investigadores no son ni marxistas ni revolucionarios; lo más que pueden aspirar es a "investigadores jefes de la Ford". Creemos que esta es una de las últimas vueltas de tuerca del cientificismo en nuestro país y después de esto ya no pueden haber más equívocos en cuanto a las posibilidades intelectuales revolucionarias: o está al servicio de la revolución, o está al servicio de los intereses del imperialismo; y esta dicotomía es producto de una ruptura sectaria, sino

BRASIL:**MARIGHELA LLAMA AL PUEBLO A LUCHAR**

Transcripto de "Marcha" del 7-2-69

Damos a continuación el mensaje que el combatiente revolucionario Carlos Marighela dirigió al pueblo de Brasil, en diciembre de 1968, y que circuló en el país vecino clandestinamente. Marighela, como se sabe, ha sido calificado como "enemigo público N° 1" por los gorilas brasileños desde que, con posterioridad a la Conferencia de la OLAS, se apartó del Partido Comunista y se lanzó a la acción revolucionaria armada.

"De algún lugar del Brasil, me dirijo a la opinión pública del país, y en especial a los obreros, a los agricultores pobres, a los estudiantes, a los profesores, a los periodistas y a los intelectuales, a los padres y obispos, a los jóvenes y a la mujer brasileña.

Los militares tomaron el poder por la violencia en 1964 y ellos mismos abrieron el camino a la subversión. No se pueden quejar ni asombrar de que los patriotas trabajen para desalojarlos de los puestos de mando que usurparon descaradamente.

Al final, ¿qué clase de orden quieren preservar los gorilas? ¿Los asesinatos de estudiantes en la plaza pública? ¿Los fusilamientos del "escuadrón de la muerte"? ¿Las torturas y apaleamientos en el DOPS (Departamento de Orden Público y Social) y en los cuarteles militares?

El gobierno desnacionalizó el país, entregándolo a los Estados Unidos, el peor enemigo del pueblo brasileño; los norteamericanos son los dueños de las mayores extensiones de tierra del Brasil, tienen en sus manos una gran parte de la Amazonia y de nuestras riquezas minerales, incluyendo minerales atómicos.

Tienen bases de cohetes en puntos estratégicos de nuestro territorio. Los agentes de espionaje norteamericano, de la CIA, están dentro del país como en su propia casa, orientando a la policía en cacerías humanas a los patriotas brasileños y asesinando al gobierno en la represión al pueblo.

El acuerdo MEC-USAID (acuerdo entre el Ministerio de Educación y Cultura y la USAID norteamericana) viene siendo puesta en práctica por la dictadura con el propósito de aplicar en nuestro país, el sistema norteamericano de enseñanza y transformar nuestra universidad en una institución del capital privado, donde solamente los ricos puedan estudiar. Mientras tanto, no hay plazas y los estudiantes son obligados a enfrentar las balas de la policía militar, disputando con la sangre el derecho a estudiar.

No existe libertad en el país. La censura es ejercida para cohibir la actividad intelectual.

La persecución religiosa crece día a día, los sacerdotes son arrestados y expulsados del país, los obispos agredidos y amenazados.

La inflación prosigue desenfrenada. Hay demasiado dinero en poder de los grandes capitalistas, mientras es cada día más escaso en las manos de los trabajadores. Nunca pagamos tan caro los alquileres y por los artículos de primera necesidad, con los salarios tan bajos y cada vez más reducidos.

La corrupción campea en el gobierno. No es de admirar que los mayores corruptos del país sean ministros y oficiales de las fuerzas armadas. Miembros del gobierno viven como príncipes practicando el contrabando y el robo; sin embargo, a los empleados públicos no se les concede más que un miserable 20% de aumento.

Ante el escandaloso alud de mentiras y acusaciones terriblemente injuriosas sacadas contra mí, no tengo otra actitud a tomar sino la de responder a balazos al gobierno y a sus asquerosas fuerzas policíacas empeñadas en mi captura, vivo o muerto.

Ahora no será como en el 64, cuando yo estaba desarmado y la policía me disparó sin que yo pudiera pagar con la misma moneda.

Las organizaciones ultraderechistas asaltan, tiran bombas, matan, secuestran. Sin embargo nadie tiene conocimiento de que el gobierno esté persiguiendo a cualquiera de los asaltantes o terroristas del CCC (Comando de Caza a los Comunistas).

La dictadura dice que existe un plan subversivo y una conspiración de políticos privados de sus derechos para derrocar al gobierno. Y haciendo una cacería de brujas busca encarnizadamente el comando de la subversión. Pero, el comando de la subversión está en el descontento popular, pues nadie puede aguantar más tal gobierno.

El movimiento que tanto pavor produce en los gorilas surge de abajo para arriba. No viene de los políticos privados de sus derechos sino de las entrañas de un pueblo descontento, decidido ahora a recurrir a la fuerza de las masas, para su unidad y organización.

No derrocaremos a la dictadura a través de cuartelazos, ni de elecciones, redemocratismos u otras panaceas de la oposición burguesa consentida.

No creemos en un parlamento conforme y sumiso, mantenido con el beneplácito de la dictadura.

Violencia contra violencia. Y la única salida es hacer lo que estamos haciendo: utilizar la violencia contra los que tuvieron la primicia de usarla para perjudicar los intereses de la patria y de las masas populares.

La violencia que anunciamos, defendemos organizamos es la de la lucha armada del pueblo, concebida como guerrilla.

Los gorilas piensan que la muerte de Che en Bolivia significó el fin de la guerrilla. Contrario, inspirados en el desprendido ejemplo del guerrillero heroico proseguimos en Brasil su lucha patriótica, trabajando junto nuestro pueblo con la certeza en la frente la historia a nuestro favor.

Lo que ocurre en nuestro país es un vasto movimiento de resistencia contra la dictadura. Y, de dentro de él, irrumpieron las operaciones y tácticas guerrilleras. Y aceptado el honoroso título de "enemigo público número uno" que me fue otorgado por el gobierno gorila, asumo la responsabilidad por el irrisorio pimiento de tales operaciones y tácticas guerrilleras.

¿Quién desencadenará los ataques venideros, dónde, cómo y cuándo serán desencadenados? Esto es un secreto de la guerrilla, que el enemigo en vano tratará de saber.

La iniciativa revolucionaria está en nuestras manos. Ya pasamos a la acción.

Nada más vamos a esperar.

Los gorilas se quedarán en un laberinto oscuro hasta que sean obligados a transformar la situación política en una situación militar.

Al desencadenar la revolución popular, utilizando tácticas guerrilleras, tenemos como objetivo organizar la guerra justa y necesaria total del pueblo brasileño contra sus enemigos. La guerra revolucionaria en el Brasil es una guerra larga y no una conspiración. La historia se escribe ya con la sangre de los estudiantes en las calles y en las prisiones donde los patriotas son torturados y aniquilados, en la acción de los sacerdotes perseguidos, en las huelgas de los obreros, en la represión a los campesinos, en las luchas en las áreas rurales y de los grandes centros urbanos, envueltos en la violencia.

El destino de las guerrillas está en las manos de los grupos revolucionarios y en aceptación, apoyo, simpatía y participación directa o indirecta de todo el pueblo. Por eso, los grupos revolucionarios deben unirse en la acción, de abajo para arriba.

Los revolucionarios de todos los matices de cualquier filiación partidaria, donde quiera que se encuentren, deben proseguir en la lucha y crear puntos de apoyo para la guerra.

el desarrollo económico en vietnam del norte en 1968

(Desde que el gobierno norteamericano comenzó los bombardeos sobre Vietnam del Norte en febrero de 1967 este castigado país ha sufrido una destrucción sin paralelo en la historia de la guerra. La escalada de bombardeos continuó a través del primer cuarto de 1968. En la fase "limitada" de los ataques que siguieron al anuncio de Johnson del 31 de marzo acerca de la renuncia a su candidatura, el bombardeo fue intensificado, aunque limitado al sector inferior de Vietnam del Norte.

(Pese a la ferocidad de los ataques imperialistas, es evidente que Vietnam del Norte fue capaz de registrar un desarrollo económico sustancial en 1968. Un recuento de los éxitos obtenidos el último año en la construcción económica apareció en el número del 2 de Enero del Diario Nhan Dan de Hanoi. Lo que sigue son extractos de ese artículo tal como fue presentado el 17 de Enero en Vietnam Information Bulletin, publicado en Rangoon, por la agencia de Noticias de Vietnam (VNA). □ □

Hanoi, VNA, Enero 2.- El Diario Nhan Dan de Hanoi en su editorial de hoy resalta los éxitos económicos de Vietnam del Norte en 1968, los cuales dice, "tienen una significación mayor en el fortalecimiento de la capacidad económica y de defensa en Vietnam del Norte."

El diario dice:

"En cuatro años de fiera lucha en plena implementación de la política de reorganización de la economía a las condiciones imperantes en tiempo de guerra, la economía socialista en la República Democrática de

Vietnam del Norte ha dado grandes pasos adelante. Al mismo tiempo que avanzó y promovió los sectores claves de la producción según la planificación central, la industria regional ha hecho nuevos y notables avances.

"En las provincias y ciudades, una economía regional ha tomado forma y ha creado más y más condiciones para promover el equilibrio entre la agricultura y la industria, promoviendo una nueva distribución del trabajo y elevando la productividad social del mismo. Bajo la dirección unificada del plan estatal y estrechamente enlazado a la producción industrial y agrícola, la capacidad de producción de las diversas localidades ha sido visiblemente incrementada.

"Pese a la guerra un número de las principales ramas industriales en Vietnam del Norte continúa avanzando. La industria de la maquinaria y cientos de fábricas grandes y pequeñas han sido puestas en estudio, mientras muchas otras están ya en construcción.

"El complejo de industrias regionales que ha sido establecido desde los niveles provinciales y ciudades de distritos hasta las cooperativas ha contribuido a aumentar la capacidad productiva de las fábricas a nivel central.

"La extracción de carbón ha hecho grandes progresos ultimamente. Las minas en la cuenca de Quang Ninh han cubierto su producción más allá de lo calculado. Pese a todas las incursiones aéreas de los norteamericanos los trabajadores de la electricidad mantuvieron el suministro del

fluido a los lugares más vitales. Trabajadores forestales también hicieron encomiables esfuerzos para brir las crecientes necesidades de la construcción.

"En 1968 la producción agrícola en Vietnam del Norte enfrentó grandes dificultades provocadas por frío prolongado, sequías, tifones, garrapatas y plagas, que se agregaron a los bombardeos enemigos. Sin embargo las nuevas relaciones de producción en el interior del país han sido solidadas y las bases materiales técnicas de la recolección de cosechas fortalecidas. La producción agrícola continuó desarrollándose a lo largo de los cultivos intensivos y la emulación por alcanzar las cosechas toneladas de arroz descascarado por hectárea en un año, está consiguiendo millones de adeptos.

Nhan Dan continúa:

"Estas grandes realizaciones en el campo económico son resultado de la correcta conducción del partido del estado, ellos son una precisa expresión del heroísmo revolucionario del pueblo vietnamita en la producción y en el combate y también de la efectiva asistencia aportada por los países socialistas.

Volviendo a las tareas por delante Nhan Dan dice:

"Las realizaciones de 1969 jugarán un importante papel. Este año el plan del Estado prevé un gran incremento de la producción, la elevación del nivel de vida del pueblo, la promoción de la economía regional y al mismo tiempo la preparación activa para un más alto nivel en la habilitación y desarrollo económico

(viene de pag. 8)

La experiencia reciente de las luchas de nuestro pueblo nos demuestran que el Brasil entró en una fase de tácticas guerrilleras y acciones armadas de todos los tipos, ataques de sorpresa y emboscadas, captura de armas, actos de protesta y sabotaje. Manifestaciones de masas, mítines relámpagos, manifestaciones estudiantiles, huelgas, ocupaciones, secuestros de policías y gorilas para cambiarlos por presos políticos.

El principio táctico que debemos seguir ahora es distribuir las fuerzas revolucionarias para intensificar esas formas de lucha. Más adelante deberemos concentrar las fuerzas revolucionarias para realizar operaciones de maniobras.

En el área rural o urbana, dentro de los caminos a escoger por los revolucionarios existen tres grandes opciones: actuar en el frente guerrillero; en el frente de las masas o en la red de sustentación.

En cualquiera de estos frentes, es necesario que el trabajo sea clandestino, hay que organizar grupos secretos, mantener la vigilancia contra la infiltración policíaca, castigar con la muerte a los delatores, espías y batidores, no dejando que se filtre ninguna información al enemigo.

Sea cual sea la situación es necesario tener armas y municiones, aumentar la potencia de fuego de los revolucionarios y utilizarlas con acierto, decisión y rapidez, inclu-

*Libertaremos todos los presos políticos y los condenados por la actual dictadura.

*Eliminaremos la policía política, de SNI (Servicio Nacional de Información) del CE LIMAR (Servicio Secreto de la Marina) y los demás órganos de la represión policíaca.

*Después de juicio público sumario llevaremos al paredón a los agentes de la CIA encontrados en el país y a los agentes policíacos responsables de torturas, apaleamientos, tiros y fusilamientos de presos.

*Expulsaremos a los norteamericanos del país y confiscaremos sus propiedades, incluyendo las empresas, bancos y tierras.

*Confiscaremos las empresas de capital privado nacional que colaboran con los norteamericanos y que se opusieron a la revolución.

*Tornaremos efectivo el monopolio estatal de cambio, comercio exterior, riquezas minerales, comunicaciones y servicios fundamentales.

*Confiscaremos la propiedad latifundista, terminando con el monopolio de la tierra, garantizando títulos de propiedad a los agricultores que trabajan la tierra, extinguiendo las formas de explotación como la media, la tercera parte, los arriendos, el fuero, el vale, el "barracón" (esclavitud agraria), los desalojos y la acción de los "grileiros" (usurpadores de tierras) y castigando a todos los responsables por crímenes contra los campesinos.

trabajo".

*Extinguiremos la actual legislación delquilinato, eliminando los desalojos y reduciendo los alquileres, para proteger los intereses de los inquilinos, así como crear mejores condiciones materiales para la adquisición de casa propia.

*Reformaremos todo el sistema de educación eliminando el acuerdo MEC-USAID y cualquier vestigio de la intromisión norteamericana, para dar a la enseñanza brasileña el sentido exigido por las necesidades de liberación de nuestro pueblo y su desarrollo independiente.

*Daremos expansión a la investigación científica.

*Retiraremos al Brasil de la condición de satélite de la política externa norteamericana para que seamos independientes, siguiendo una línea de nítido apoyo a los pueblos subdesarrollados y en la lucha contra el colonialismo.

Todas esas medidas serán sustentadas por la alianza armada de obreros, campesinos, estudiantes, de donde surgirá el ejército revolucionario de liberación nacional, del cual la guerrilla es el embrión.

Estamos en los umbrales de una nueva época en el Brasil, que marcará la transformación radical de nuestra sociedad y la valorización de la mujer y del hombre brasileños.

Luchamos por conquistar el poder y por la sustitución de la maquinaria burocrática

MENSAJE A LOS CAMPESINOS DE BOLIVIA

Compañeros Campesinos:

El gobierno militar de Barrientos, al imponer una fraudulenta Primera Conferencia Agraria y Campesina, acabó con el nombre de los campesinos bolivianos. Sobre el Impuesto Único Agropecuario, en esta Conferencia, respaldado por la policía y con falsos argumentos, se mete la palabra de los campesinos, que, numerosas veces, ha sido utilizada a tal impuesto.

La dictadura militar, después de haber perseguido a los universitarios, luego de haber destruido los sindicatos obreros y rogado en sangre a los patriotas revolucionarios que se le oponen, se vuelve contra el campesinado y da los primeros pasos para su aniquilamiento físico.

En efecto, el Impuesto Único Agropecuario, es la pieza maestra de un plan para reimplantar en el campo el latifundio y someter a las masas campesinas a los nuevos patrones y capitales de la guerra.

El Impuesto Único Agropecuario, no sólo obliga a pagar sumas de dinero elevadas por cada hectárea de terreno cultivable, de pastoreo o incultivable, sino que además establece un gravamen del 3% sobre las utilidades anuales que percibe cada campesino. Como el campesino boliviano es uno de los más pobres del mundo, con una renta per capita anual que no llega a los cien dólares, es seguro que no podrá pagar este impuesto, quedando a merced de los usureros o de los crácoras del fisco, que al final le rematan su tierra, que pasará a manos de inversionistas para integrar el nuevo latifundio. Esta es la esencia de la política barrientista para el agro boliviano. Provocar mayor miseria en el campo para arrebatar las tierras del campesino, convirtiéndolo en un esclavo de barato.

Detrás de todas estas medidas está visible la mano imperialista. Parecidas a todas se aplicaron en las minas nacionalizadas e industrias estatizadas. Primero se provoca su quiebra y luego aparece el inversionista extranjero para apoderarse de ellas.

El Impuesto Único Agropecuario no solamente es una medida injusta, sino que sobre

todo para sus productores, que necesitan para la compra de artículos que necesita. La política seguida por los generales masacradores, y concretamente, el Impuesto Único Agropecuario, es precisamente contra esos intereses campesinos.

Por todo eso es necesario organizar la resistencia a este impuesto injusto, hambreade de las masas campesinas y punta de lanza del nuevo latifundio. Pero, para resistir al impuesto, el campesino tiene que organizarse con las armas en la mano. Como todos sabemos, a los mineros les rebajaron el sueldo en un 50%, les destruyeron sus sindicatos, etc. Los mineros protestaron y se movilaron, recibiendo como respuesta la masacre. Frente a la dictadura militar barrientista, no son suficientes las protestas, los votos resolutivos, las huelgas o las manifestaciones callejeras. Es necesario organizarse con las armas en la mano para derrotar a los gorilas masacradores.

El Ejército de Liberación Nacional (ELN) dirigido por las guerrillas de Nancahuazi, la cabeza del grupo comandante Che Guevara y de Roberto Cordero, repudia el Impuesto Único Agropecuario y apoya al mismo tiempo la protesta campesina.

La experiencia de siglos ha enseñado al campesinado a no esperar nada de los gobiernos burgueses, han aprendido que las conquistas no se las consiguen con peticiones, con rogativas o con las conquistas conseguidas por los gobiernos burgueses mediante el fraude.

Por eso el campesinado se debe organizar en armas contra el Impuesto Único Agropecuario, en las haciendas, comunidades, de las organizarse piquetes armados para combatir a las bandas

mercenarias del barrientismo. Las guerrillas del ELN estarán junto a los campesinos y con ellos lucharán para derrotar a los agentes uniformados del imperialismo.

ELN, con la autoridad ganada con su sacrificio y su sangre vertida al servicio de la patria, llama a los campesinos a luchar mediante la guerra revolucionaria por la consolidación socialista de Bolivia y Latinoamérica. Los llama a luchar por la consolidación de su derecho sobre la tierra, por una nueva organización y planificación de la producción agrícola, por el desarrollo técnico-económico del campo, por la introducción de maquinarias, por el cambio de los antiguos sistemas de cultivo por la introducción de abonos y fertilizante químico, por la protección de la vida y salud del campesino llevando hospitales y medicina al campo, por amplias garantías y libertades políticas para el campesinado, por la expulsión de los crácoras y matones militares del campo, por la expulsión de los agerotes y la mejora de la educación campesina.

El campesinado boliviano será libre cuando con las armas en la mano se unido a las guerrillas al lado de los obreros, universitarios, es decir de todo el pueblo boliviano, derrote a la dictadura militar y contribuya a implantar el socialismo en Bolivia.

A esta lucha gloriosa llamamos al campesinado boliviano. Luchemos porque Bolivia sea la patria de los bolivianos y deje de ser la colonia de los yanquis. Respondamos a la violencia de los gorilas con la violencia revolucionaria.

Para impedir el impuesto Único Agropecuario hay que hacer la revolución y tomar el poder. Para tomar el poder hay que organizar la lucha armada y la guerrilla.

¡GLORIA AL CHE GUEVARA!
¡GLORIA A LOS HEROES DE LAS LUCHAS CAMPESINAS!
¡VIVAN LAS GUERRILLAS!

Bolivia, diciembre de 1968.
Por el Ejército de Liberación Nacional
INTI PEREDO